

Precios de
suscripción
en toda
España
2 ptas. tri-
mestre

ALERTA

Marzo
25
Domingo
1933

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO I Número 8

Redacción y Administración

Sociedad "AMOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

Tarde y con daño

Joven, habeis llegado tarde. Es una contrariedad para vuestras doradas ilusiones, pero es terriblemente cierto: es tarde.

Es cierto que no es vuestra enteramente la culpa de no haber llegado a este distrito, hace diez, doce o quince años; pero la fatalidad no distingue entre inocencias y culpabilidades a medias o a enteras, y cuando uno se retrasa, no se detiene a indagar las causas de su retraso. Pasa adelante y lo deja en las lejanías, con resignación o desesperado.

Habeis llegado tarde joven porque habeis encontrado a la gente despierta y prevenida cuando creías que todavía estaba dormida y soñando. Hace diez, doce o quince años la venida a Cuevas de un mozo, hijo de Ministros, asociado a otro con fama de rico, hubiera hecho creer a las gentes cándidas y bien intencionadas, que el uno, les garantizaría en adelante una protección decidida del Gobierno y un reparto favorable de los beneficios del Estado; y el otro les aseguraría una administración honrada y generosa de los intereses de la comunidad.

Frailles descalzos que hubieran predicado otra cosa en Cuevas y en los restantes pueblos del distrito, hubieran tenido que calzarse apresuradamente para huir mejor de las pedradas. Pero hoy joven con fiado, el que creais más ignorante y cándido, sabe ya ce por be lo que os proponeis, y lo que es más de admirar, lo que seguramente hareis en el porvenir. Porque, ¿a quienes que no sean tontos de nacimiento, hareis creer en estas tierras que por un impulso generoso de vuestro corazón, o por una misión e inspiración sobrenatural, vais peregrinando desde Madrid hasta estos desdichados pueblos, para librarlos

de la miseria y de los atropellos de que son víctimas? Habladles mejor de que quereis hacerlos trampolín adecuado, para dar vuestro salto en la carrera política que vais a emprender con la protección de vuestros padres, de modo semejante, a como para desdicha del país, ellos lo dieron sobre otros pueblos no menos desgraciados. Decidles, que a título de hijo y todavía más, de yerno, pintoresca y suprema gerarquía, según parece en el corrompido periodo político y social en que nos encontramos, venis decidido a arrebatar por las trazas acostumbradas en estos casos, o por otras peores, si es necesario una representación que nadie pensó jamás en concederos, y entonces si que todo el mundo, ignorantes y cultos, viejos y jóvenes, torpes y listos, os creará sin vacilación de ninguna clase. Mejor dicho, no es necesario decirle esto a nadie, porque todo el mundo lo sabia antes de conocer vuestro nombre.

Hijo de un exministro, yerno de otro, ¿y de qué historia en estos asuntos!, ¿a qué puede venir al distrito de Sorbas, del cual apenas si conoce su sitio en el mapa? Joven, antes de nacer, ya hubieramos podido predecir en Cuevas, cual sería vuestro destino en esta España yernocrática; ¿como vamos a ignorarlo ahora, despues de oiros y conocer a las gentes que os rodean?

¿Es que quereis escudaros en vuestra ignorancia de las cosas y de los hombres para justificar vuestra asociación? Pues qué, ¿no sabeis que no teneis otro apoyo, ni otro partidario, ni otras fuerzas que la de un cacique el más desenfrenado y el más funesto de la provincia, con ser esta provincia la que peores ejemplares puede presentar de semejante especie? ¿Sois tan sordo, sois tan cerrado a toda insinuación y a todo aviso, que no os habeis enterado todavía de su historia pasada y de sus propó-

sitos para el porvenir?

Joven, si no os habeis enterado, será por aquello de que no hay peor sordo que el que no quiere oír, y si así sois, aterrará pensar el daño que vais a hacer a este pobre país, protegiendo a quien debiera ser perseguido, encumbrando a quien debiera estar arrinconado, dando la autoridad a quien debiera estar sujeto por ella.

Joven, habeis llegado tarde y vais a producir un grave daño entablado una lucha cruel, con gentes que hartas de atropellos, quieren redimirse. Si por acaso tuvierais todavía la conciencia limpia de una honesta juventud, no manchadla, alejaos, romped ese pacto vergonzoso que os deshonorra; para esto es para lo único que en este momento, teneis todavía tiempo.

Ciudadanos: Los hombres del régimen político que soporta resignadamente el país, están ocupados actualmente en la confección de un encasillado humillante para los pueblos. Eso es una vergüenza nacional.

Los ciudadanos de buena voluntad, conscientes de sus derechos, deben combatir a las alimañas políticas, para que triunfen los ideales redentores de los pueblos y sea exterminado el régimen de los caciques.

Del periódico "Almería"

Preguntas inocentes

"Que no nos cansaremos de repetir y ampliar hasta obtener una respuesta satisfactoria y conste que somos algo torpes"

¿Es cierto que un individuo que solo se dedica a limpiar chaquetas y a servir de pantalla a algunos caciques nos hace la contra en todo cuanto creemos útil? Sepa este feo cegarrito que sabemos muy bien defendernos y que eso le conviene dar lugar a que lo enderecemos contando algunas de sus azañas.

¿Se nos podrá decir en qué siglo terminarán los trabajos de las aguas potables de esta feliz ciudad?

¿Ya que los martes no se cobran arbitrios porqué se sigue obligando a pagar en dicho día a la leña, al verde y algun otro artículo?

Creemos que el verde hace mercado y la leña la consume el vecindario como artículo de necesidad.

¿Se ha entregado a los Hermanos de la Doctrina Cristiana el colegio que disfrutan bajo el correspondiente inventario?

Lo preguntamos por que la opinión parece que no está muy convencida sobre la legalidad de la forma en que se ha hecho la entrega.

LEED TODOS LOS
DOMINGOS

ALERTA

Chocolates "BROTONS"

Premiados con medalla de oro (París 1902)

ELCHE (Alicante)

Agente para esta region

Juan A. Nieto Pedreño

CUEVAS (Almería)

Teatro

Echegaray

BREVES APUNTES PARA SU HISTORIA

Al poeta SOTOMAYOR

De todos es conocida en esta ciudad mi gran afición al arte de Talía, que algunas veces dejenera, al decir de mis paisanos en chabadura: monomanía que me ha llevado a conocer como nadie—fuera modestia—la historia de nuestro Teatro Echegaray, la que no por ser breve, deja de ser curiosa para los aficionados.

Hoy con motivo de la brillante temporada que en él está realizando el eminente actor Don Enrique Borrás, gloria y orgullo del teatro nacional, me propengo, aprovechando mis conocimientos en la materia que nos ocupa, decir algo siquiera sea a grandes rasgos, de lo que sé de las principales compañías de verso que por él han desfilado y de algunos hechos en su sala exteriorizados por lo íntimamente ligado que a la vida de Cuevas está el edificio que nos ocupa.

Mas dejémosnos de exordios que si mucho se prolongan causan... y al grano.

El Teatro Echegaray es uno de los edificios mejor acabados que hay en Cuevas; fué construido por una Sociedad de la que formaban la Junta Directiva los señores don Eduardo Márquez Márquez, don José Manuel García Pérez, don Alfonso Márquez Mula, don Miguel García Pérez y don Emilio Gimeno Gabaldón: el solar sobre el que está edificado mide una superficie de 443,50 metros.

La dirección y ejecución de las obras de albañilería, es del concienzudo maestro José Tamayo y Mairena.

Las de carpintería y todo el escenario, se deben al acreditado ebanista Pedro Puerta Gimeno.

La pintura y decorado es obra de varios: el boceto para el techo lo trazó Excmo. Sr. Don José Alvarez de Sotomayor y Domenech, caballero del Hábito de Santiago—abuelo de nuestro poeta Sotomayor—y fué perfectamente copiado e interpretado por el pintor escenógrafo Mariano Varlan, que también pintó las decoraciones; la ninfa Euterpe que figura en el centro de la elipse del techo, fué pintada por Salvador Zamora y es de buen dibujo y colorido.

—Este precioso Teatro fué inaugurado en la noche del 15 de Diciembre de 1887.

Por cierto que, en esa misma noche, corrió el riesgo de ser destruido por un incendio la flamante sala, debido a un escape del gasómetro de bencina que servía para la iluminación.

Uno de los mayores honores de la inauguración correspondió a la orquesta local que interpretó la gran sinfonía de Beethoven en DO MA-

YOR y otras composiciones, dirigida por nuestro paisano el gran aficionado e inspirado compositor Excmo. Sr. Don Antonio María Bernabé y Lenisco de gratísima memoria.

Completaban el programa, el drama «La Muerte en los labios» y la zarzuela «El Lucero del Alba» por la compañía que dirigía el popular actor sevillano Perico Delgado y el cuadro de zarzuela de Don Félix Berros.

El 4 de Enero de 1888 celebró su beneficio el gran actor Don Pedro Delgado con el drama del inmortal Shakespeare «Otelo».

Y el 10 del mismo mes y año dió fin esta brillante temporada; en la que se cubrieron dos abonos, con el beneficio de la tiple Srta. Echavarry que ejecutó varias zarzuelitas y el juguete cómico «El Padrón municipal», interpretando el papel de uno de los niños el popular jorobado Martínez Campos.

—La compañía cómica, dirigida por el hoy decano de los actores españoles Don Felipe Carsí, comenzó su actuación en la noche del 22 de Mayo de 1888 y tal fué el éxito obtenido que tuvo que abrir un segundo abono.

—Con motivo de la horrorosa inundación del río Almanzora en la noche del 6 de Septiembre de 1888, visitó esta ciudad el entonces Ministro de Fomento Don José Canalejas, y el día 4 de Octubre del mismo año fué obsequiado con un TE en nuestro elegante teatro.

—En Abril de 1889 comenzó a funcionar en Cuevas la compañía dramática-cómico-lírica dirigida por el reputado actor D. Eduardo P. Cachet.

—Estrenóse por esta agrupación artística el episodio dramático en un acto, original del actor de carácter D. Miguel Díaz titulado «¡Viva Cuevas y sus hijos! La fé de una cuevana o un drama junto Almanzora», que si bien estaba regularmente versificado no tenía nada de original, a no ser la presentación en escena de la Virgen del Carmen.

En «El Minero de Almagrera», el abuelo de la prensa local, encontramos la siguiente anécdota que si bien no tiene relación con el teatro que nos ocupa, con la compañía cuya actuación en él acabamos de reseñar se relaciona; dice así:

—Muy de mañanita, bastante antes de que la compañía dramática partiera en dirección a Lorca, tres agraciadas jóvenes, hijas de honrados padres de antecedentes irreprochables y costureras de oficio, se vistieron sus mejores trajes, y con el pretexto de ir a confesar en la Iglesia del Hospital salieron de sus respectivas casas, y en vez de dirigirse al templo, emprendieron el camino de Vera en donde tomaron y pagaron un carruaje para que las condujera a Lorca y allí reunirse a tres galanes de la compañía.

—Tan luego como las familias se apercebieron de la clase de confesión a que con tanto fervor habían ido las penitentes, hicieron funcionar el telégrafo para que persona de confianza de uno de los padres las saliera al encuentro a la llegada a Lorca, lo que

logró el individuo indicado antes de que las hubiesen visto los Adonis, imponiéndolas de penitencia la reclusión e incomunicación absoluta en su propia casa, hasta ser conducidas al hogar paterno, como ya se ha verificado acompañadas convenientemente.

—Como es natural, este episodio ha sido motivo de la conversación general siendo causa de burla para alguno, de llanto para las familias interesadas y de lamento y compasión para los que meditan sobre el estado en que se encuentra la sociedad.

—¡Amor, amor! ¡Siempre unido a la alegre farándula dejándose engañar por el espejuelo de la alegría que pasa, que dijo Rusñoll!

—El 21 de Diciembre de 1890 comenzó sus tareas artísticas en Cuevas la compañía cómico-lírica-dramática de Don Rafael Lebu; este excelente primer actor era cojo, pero en escena no se le notaba nada ese defecto por usar un pie de madera. Formaba parte del elenco como dama joven, la despues notable característica de la compañía Guerrero-Mendoza, Doña Avelina Torres, que falleció recientemente en Montevideo y a cuya memoria aquí un recuerdo de compañerismo.

Durante la larga actuación de esta compañía se puso en escena el drama en tres actos y en verso del Presbítero Don Miguel Molina Valero "No matar" que es la primera obra de autor local en el palco escénico de nuestro teatro representada.

—El Sábado 19 de Junio de 1891 inauguró sus tareas en este coliseo la notable agrupación dramática de la que era director el primer actor Don José Mata y en la que figuraba la excelente actriz Doña Luisa Calderón, poniendo en escena la comedia en tres actos de Ventura de la Vega "La escuela de las coquetas", y la obra en un acto de Don José Echegaray "El Prólogo de un drama" con cuyo galán joven se presentó al público el hoy famoso actor Emilio Tuhiller.

—Despues de un paréntesis prolongado, la noche del 9 de Noviembre de 1893 abrió de nuevo sus puertas el Teatro Echegaray, con la gran compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor Don José González, en la que figuraban la eminente primera actriz Doña Julia Cirera y el popular actor cómico Don Felipe Carsí.

—El 24 de Enero de 1894 tuvo lugar en este teatro la Junta del Sindicato del Desagüe de Sierra Almagrera, en que se hizo a Don Alfredo Brandt la adjudicación del desagüe de dicha zona minera, acto trascendentalísimo para el país, y que por su importancia no se puede dejar sin consignar, celebrándose en su local con tan grato motivo, grandes veladas y bailes.

—El Sábado 23 de Noviembre de 1895 se presentó en el teatro de la Sociedad Recreativa el cuadro dramático del reputado actor Don Emilio Villegas.

Una noche en que actuaba esta compañía y durante la representación de "La Pasionaria" ocurrió un conato de incendio que produjo la consiguiente alarma, habiendo desmayos

de las damas, y sombreros y abrigos rotos o extraviados al abandonar el público precipitadamente el local.

La última noche en que trabajó el Sr. Villegas, y por una de esas humoradas que el respeto debido al público rechaza, las buenas formas prohíben y el arte no consiente, al interpretar dicho actor el papel de Juan Guillén en "El Soldado de San Marcial," lo recitó de tan pésima manera que desconcertó a sus compañeros y obligó al público a perder la paciencia y a que le propinara al final de la obra, como muestra de su desagrado, un sobervio pato.

—En la noche del Jueves 11 de Mayo de 1905, para solemnizar el tercer centenario de la inmortal obra "Don Quijote de la Mancha" se celebró una velada literario-musical organizada por la prensa local en honor de Miguel de Cervantes; resultó solemne y grandioso.

—El 28 de Mayo de 1912 se dió en esta sala de espectáculos un almuerzo popular en honor de nuestro paisano el preclaro general Don Fernando Alvarez de Sotomayor y Flores

—Y para terminar diremos que en estos últimos años, que por lo muy recientes están en la memoria de todos, entre otras compañías cómicas y dramáticas, han actuado en el coliseo de la Plazuela del General Sotomayor, Doña Luisa Calderón con una agrupación de excelentes actores en la que figuraban, José Vallarino, Felipe Vaz y Arturo la Riva y otra vez la misma señora con Emilio Armengot; la de la actriz Doña Concha Costán, con su marido el actor-cómico Manolo Espejo y el antes citado Vaz; en 1916 la de Luz de las Heras con el actor José Morcillo; el Martes 28 de Marzo de 1922 debutó la compañía mejicana de Virginia Fábregas, dirigida por el actor almeriense Luis Martínez Torvar; y últimamente la compañía de Leandro Alpuente, en la que figura Doña Elvira Pacheco.

El mayor acontecimiento artístico que registran los anales del Teatro Echegaray, y que difícilmente será superado, son las representaciones que actualmente dá en el Don Enrique Borrás—que desde Cuevas pasa a actuar al Teatro Español de Madrid—pues al prestigio del nombre de este gran actor va unido otro acontecimiento no menos notable, el estreno del drama rural en tres actos y en verso del inspirado poeta nuestro paisano José Al-

—M. varez de Sotomayor, titulado "La seca," cuya acción en esta misma ciudad se desarrola, y que se habrá representado o estará representándose al aparecer estas mal hilvanadas líneas, con el mismo clamoroso éxito que ha logrado en cuantos teatros se ha puesto por esta misma compañía. ¡Quién había de decir hace 20 años que iba estrenar nuestro familiar Pepe Soto su apropósito "Al museo" en este mismo escenario, que andando el tiempo había de escribir la misma mano el drama "Los lobos" que en breve estrenará en el Teatro Español de Madrid el gran trágico Sr. Borrás! Que estrene muchos y con éxito crecientemente desea, al dedicarle este recuerdo, su amigo de la infancia

M. FLORES GONZÁLEZ
C. de la R. A. de la Historia
Cuevas—18—3—1923

dirigida por el actor no 9. Wenceslao Bonifacio el Sábado 17 de Agosto de 1919, en vez la Srta. las Heras

M.

Teatro
SOTOMAYOR
POETA
SOTOMAYOR
POETA
SOTOMAYOR
ACADE
MICO
HISTORIA

Asamblea magna

Como se tenía anunciado, el día 19 de los corrientes fueron convocados y reunidos por el Sr. Alcalde, en los salones Capitulares todas las representaciones de las diversas Sociedades que moran en esta ciudad y el comercio en general habiendo también representación de varios gremios y otras entidades de la Sociedad Obrera Amor y Libertad.

El objetivo de tan importante reunión fue para tratar de la supresión de los repugnantes arbitrios.

Una vez abierta la sesión por el Sr. Alcalde manifestó éste que todas las entidades representadas y allí reunidas estaban con formas que siguieran las cosas tal y conforme siguen en la actualidad, por creerlo así conveniente para la recaudación de los fondos Municipales.

Seguidamente hizo uso de la palabra el Sr. Presidente de la Sociedad Amor y Libertad Don Francisco Sintas Valero exponiendo con párrafos brillantes y lógicos, la protesta en nombre de la Sociedad que representaba, puesto que aun no se le había pedido su parecer y llevando proposiciones finales como llevaba para la sustitución de dichos Arbitrios.

Una vez expuestas las manifestaciones del Sr. Sintas fueron acogidas por unánime simpatías aprobando las razones atinadísimas que durante su alocución expuso con suma claridad.

Oidas estas razones por la asamblea, el Sr. Alcalde rogó al Sr. Sintas las presentase por escrito para poderlas estudiar con detenimiento con objeto de dar solución satisfactoriamente para todos en la próxima sesión Municipal.

Además hicieron uso de la palabra el Sr. Rubio, Castaño, Fernández y otros y por último Don Jesús Galera rico comerciante de esta plaza el cual abundó en la opinión del presidente de la Sociedad Amor y Libertad, siendo muy aplaudidos sus brillantes párrafos y proponiendo la incompatibilidad que tiene (o debía tener) el Administrador de las rentas de ser comerciante al mismo tiempo por las trabas e inconvenientes que pone al resque del comercio.

Por falta de espacio no publicamos a continuación las con-

clusiones dadas por el Sr. Sintas al Municipio prometiendo hacerlo en el próximo número para la buena información de nuestros lectores.

SINDICATO DEL DESAGÜE DE SIERRA ALMAGRERA CIRCULAR N.º 155

En cumplimiento del art.º 17 del Reglamento se convoca a los Concesionarios, Presidentes, Gerentes o Delegados especiales que comisionen las minas que contribuyen al Desagüe para celebrar Junta general ordinaria el día treinta y uno de Marzo próximo a las catorce, en su domicilio social Príncipe I. Los poderes de los que hayan de concurrir deberán acomodarse a lo establecido en el art.º 21 del Reglamento y ser presentados en la Secretaría durante los quince días anteriores al señalado por la Junta.

Cuevas (Almería) Febrero 1923

EL PRESIDENTE

Diego Casanova Alarcón

A mis queridos compañeros de Amor y Libertad

Soy ingenuo: el amor que siempre tuve a la sacrosanta idea de la libertad me induce hoy a hacer ostensibles ante vuestro juicio las consideraciones de mis propios sentimientos.

Yo fui uno de los que pusieron la piedra angular a donde se ha erguido el grandioso templo de nuestra Sociedad. Yo con constancia, y perseverancia he ido inculcando a las inconscientes masas sociales la santa idea del socialismo cual moderno apostolado de la doctrina redentora del proletariado.

No cejad un paso en la senda emprendida a cuya meta nos aproximamos sedientos de contemplar horizontes de amor, alumbrados por el rayo sol de la libertad, que haga desaparecer las fatídicas nubes de oscurantismo, con que la burguesía ciega al obrero para mantenerlo sumido en la esclavitud y hacerlo víctima de sus ansias insatiabiles de explotación.

Compañeros, llegó el mo-

mento, de la lucha, la voluntad y el esfuerzo de todos nos pide hoy nuestra pequeña patria y prestemosnos todos a acudir en su socorro y a derramar si preciso fuera nuestra propia sangre en su defensa.

Mi valer es poco; pero mis deseos de servir a la causa en que todos estamos interesados, me impulsa a dedicaros este modestísimo y sincero trabajo.

Compañeros viva la libertad y la unión.

PEDRO PEREZ PEREZ
(a) Curica

NOTICIAS

Boda

El día 10 contrajeron matrimonio, en la parroquia de Guzamara, la agraciada joven Gabriela Ponce, hija de nuestro querido amigo el Maestro Nacional de aquel anejo, con el inteligente mecánico Antonio Pérez Fernández, domiciliado en Francia, donde fijará su residencia la feliz pareja. Le deseamos una interminable luna de miel.

Nos alegramos

Al intentar informarnos detalladamente del rumor que recogimos en nuestro número anterior referente a un miembro de la Directiva de un Centro recreativo de esta ciudad, hemos tenido la satisfacción de comprobar plenamente, que se trataba tan solo de una de esas fábulas que las gentes desocupadas inventan y gloosan, sin tener fundamento alguno de verdad.

Nos complacemos, pues, en hacerlo constar así.

Nuevo profesor

En virtud de permuta aprobada por la superioridad, ha sido destinado a Pulpí el maestro de la 2.ª Escuela Nacional de niños de Cuevas D. Diego Alarcón Castaño y nombrado para ocupar esta vacante, nuestro paisano Don Antonio Caparros Cánovas, a quien damos la bienvenida.

Nuevo colegio

Nuestro querido amigo Don Antonio Alonso Sanchez (a) el Lucio ha abierto una clase de 1.ª enseñanza en la calle de Torre Peñuela.

Para niños de 8 y media a 11 y media y 1 y media a 4 y media y para mayores de 7 a 9 de la noche.

Pondrá especial cuidado en la enseñanza de las cuentas y sus aplicaciones.

Le deseamos prosperidad.

Teatralerías

Los jóvenes de la buena sociedad están ensayando la obra de Muñoz Seca "La Pluma Verde" que en breve representarán en nuestro Teatro Echegaray, con un fin benéfico.

Enferma

Se encuentra enferma, aunque por fortuna de poca gravedad, la distinguida esposa de nuestro simpático amigo y colaborador Don Gustavo Flores García.

Hacemos sinceros votos por su preciosa salud.

Junta del Censo

Ha sido nombrado Presidente de la Junta Local del Censo Electoral Don José Maezo Acosta.

Enseñanza

Nuestro amigo Don Arturo F. de Arellano, capitán retirado y exprofesor de la Academia militar de Toledo ha reanudado sus tareas docentes en la P. de la Constitución n.º 7, dedicándose a la 2.ª enseñanza, carreras especiales y estudios mercantiles abreviados, otorgando títulos y colocaciones a los alumnos en plazo corto y por reducido gasto.

Dada su competencia y las ventajosas condiciones que ofrece, le auguramos al Sr. Arellano muchos discípulos.

Club ciclista

Enrique Peñaleta Alarcón, amigo particular nuestro, ha abierto al público un magnífico taller de bicicletas de alquiler, y servicio de reparaciones.

También se dedica a la compra y venta.

Bien venidos

Hemos tenido el gusto de saludar a Don Ernesto Navarro Marquez hijo de nuestro querido amigo y Presidente Honorario de la Sociedad Obrera "Amor y Libertad", Don Martín Navarro Flores.

Su venida a esta, lo motiva el saludar a su madre y hermanos que se hallan en su finca del Cebollar reponiendo su delicada salud.

Con motivo del ascenso recientemente obtenido en su brillante carrera de Aviación como segundo jefe, ha sido trasladado a Barcelona en donde continuará prestando sus servicios en el Aeródromo de aquella capital en la Compañía Líneas Aereas Latecoere.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Tip. ELECTRA.—Lubrin

PAPA
CAS.

BICICLETA
TAR

Sastrería Modelo

DE

A. SALAS

CALLE MAYOR. GARRUCHA

Este establecimiento de confecciones de trajes, tiene el gusto de ofrecer al público de esta localidad y pueblos comarcanos los más perfectos modelos y los más económicos precios

Agustin Molina Ramos

Ultramarinos y Coloniales. Vinos y Licores

Especialidad en Quesos y Embutidos

EL AMERICANO. Frente al Casino. CUEVAS

FLORES RICO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

Ofrece al público el mejor surtido y más barato en géneros de hilo, lana, algodón y punto

Plaza de la Constitución

CUEVAS

Diego Martinez Perez

COLONIALES Y ULTRAMAR

Constitución Frente a D. José M. Muñoz

En este establecimiento se encuentra toda clase de artículos de calidad seleccionada a precios módicos.

¿Quereis beber buen vino?

Id al establecimiento de PEDRO GIMENEZ COLLADO Calle de la Rambla, 1 frente al Casino, donde os servirán con esmero y a precios sumamente económicos. También se sirven comidas de encargo y fiambres.

Sastrería de Trinidad López Belmonte

Calle de la Rambla

CUEVAS

¡No equivocarse y encontrareis además de la perfección y el buen gusto, la economía!

ALMACEN DE VINOS Y LICORES

DE

Enrique Garcia Garcia

CALLE DEL PILAR Y TRAVESIA DEL AIRE

Los mejores Vinos de Albuñol, Vaidepeñas y de todas clases. Anisados y licores.

FABRICA DE MOSAICOS, PIEDRA ARTIFICIAL, LADRILLO
LOSA Y TEJA ORDINARIA DE

José Manuel Campoy y C.^{ia}

Calle de San Antonio num. 6—CUEVAS

Precios económicos y únicos fabricantes en la localidad

Miguel Granados Bonil

Almacén de mercería y paquetería
Especialidad en bordados, encajes y
cintas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

San Agustín 4

CUEVAS

Fernández y Garcia**TEJIDOS**

ULTIMAS NOVEDADES. PRECIOS MÓDICOS

Esquina Casino

CUEVAS

AUTOMOVIL UNIVERSAL FORD. NUEVA AGENCIA DE CUEVAS

Alfonso Gonzalez Soler

Coche turismo 3,575 ptas. Chasis camión 3,450 ptas.

" " con arranque y ruedas desmontables 3,910 ptas.

Tractor Fordson 4,260 ptas. Precios F. A. B. Cádiz.

Siempre en depósito repuestos legítimos Ford, neumáticos, gasolina y grasas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Francisco Martinez Flores

Sastrería y Pañería

Se confeccionan trajes desde 20 pesetas en adelante. Esta casa ofrece gran surtido en paños del reino y extranjero, garantizando la prontitud, economía y perfección en sus trabajos.

San Agustín

CUEVAS

Hojalatería de Agustin Lopez Melendez

Calle de San Agustín

CUEVAS

Se confeccionan y reparan toda clase de trabajos del ramo, de tuberías e instalaciones de aguas a precios económicos.

José Martinez PerezLibrería, Papejería e imprenta
SAN AGUSTIN

Toda clase de periódicos, revistas de modas y libros. Impresos comerciales—Suscripciones—Postales y estampas
Gran surtido en tacos de Almanaque a 0,25

**Taller de carpintería y ebanistería de
Bartolomé Collado Serrano**

CALLE DE LA ESTRELLA

Confección de toda clase de muebles con arreglo a los últimos modelos con perfección y economía. Si quereis ser felices en vuestro matrimonio comprar en esta casa muebles y dormitorio.

Radioarsenifer : : : Ferruginoso perfecto

Del Doctor E. SANCHEZ

A base de Radio, Arsénico y Hierro. Cura Anemia, Dismenorreas, Clorosis, Neurastenias, Debilidad general, etc. etc.

Laboratorio Sánchez Pilar 2, CUEVAS